

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Rambla S. Juan, 46.—Teléfono 564  
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En la región... 2 Ptas. al mes  
Fuera de la id. . . 2 » »  
Número suelto. . . 10 céntimos

Anuncios y comunicados a  
precios convencionales.

# La Cruz

FRANQUEO  
CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.  
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano.  
Sin concisión no hay periodismo posible.  
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
La correspondencia literaria al Director.  
La económica al Administrador.

## La persecución religiosa de Méjico

### El mitin del domingo pasado

No nos equivocamos en nuestros augurios de los días pasados, al predecir que el mitin que había de celebrarse en el teatro de «Acción Popular Católica» a favor de nuestros hermanos de Méjico constituiría un éxito rotundo de afirmación católica, a la par que un resonante acto de solidaridad con los sentimientos de los que sufren persecución por nuestros más caros ideales.

Los católicos tarraconenses, como era de esperar, respondieron con entusiasmo al llamamiento que se les hiciera por los organizadores del acto, mostrando sus arraigadas creencias, cual lo hicieron ya ocho días antes en los actos religiosos que se celebraron en nuestra propia ciudad.

El referido local de «Acción Popular Católica» vióse ya lleno a rebosar antes de la hora anunciada para comienzo del acto, viéndose entre la concurrencia personas pertenecientes a todos los estamentos sociales, que escucharon con religioso silencio los discursos de los oradores, manifestando con repetidos aplausos y aclamaciones la aprobación y entusiasmo que sentían por las ideas expuestas por los distintos oradores.

#### EL SEÑOR VIVER

Empezóse el acto con el discurso del presidente de la Congregación Mariana de San Luis, D. Antonio Viver, que relató primeramente las tristes escenas que se están desarrollando en Méjico, habiendo levantado la conciencia universal por motivos de humanitarismo y, sobre todo, por las últimas razones de la práctica de piedad, predicada por Jesucristo. Escenas, dice, tanto más extrañas y lamentables cuanto que en pleno siglo XX, creyentes y no creyentes respetaban en todas partes la libertad de la Iglesia; Méjico ha sido en nuestros días una triste excepción.

Hace una breve relación de las persecuciones cristianas empezando por la del cesarismo en Roma, de las heregías en Oriente, del sectarismo en Francia, del estatismo de Bismark en Alemania, de la Rusia zarista primero y soviética después, mencionando luego la propia persecución que en nuestra patria produjeron los pasados tiempos revueltos. Por ello, dice, que la persecución de Méjico no es nada nuevo en la historia de la Iglesia, pero sí que es extraño y casi extemporáneo, cuando los hombres de Estado de todos los países en nuestros tiempos han hecho gala de proclamar y fomentar los sentimientos religiosos, como medios los más conducentes a la paz y prosperidad de sus respectivos pueblos.

Recuerda a este propósito las palabras del mensaje de los jefes de Gobierno de los Estados que integran el Imperio Británico. Dicen éstos:

«El espíritu de buena voluntad, necesario para el buen gobierno, descansa necesariamente sobre móviles espirituales, así como la esperanza de una fraternidad humana ha de apoyarse sobre el firme cimiento espiritual de la fe en Dios como Padre.» El 4 de Marzo de 1921 Mr. Harding (nuevo presidente de los Estados Unidos) hacia el juramento ante las Cámaras y decía: «He hecho el solemne juramento de mi oficio, poniendo las manos sobre el pasaje de la Sagrada Escritura en que se pregunta «¿Qué exige de ti el Señor sino que obres justamente... y procedas humildemente con tu Dios?, y añadió el Presidente: «esto prometí a Dios y a mi Patria». Y cuando en Mayo de 1923 el nuevo primer ministro inglés era felicitado al salir del Palacio Real, contestó a los que le saludaban: «Necesito más vuestras plegarias que vuestras felicitaciones». Y en el Congreso Eucarístico de Chicago (en Junio de este año) leyó el ministro del Trabajo Mr. Davis, ante el legado del Papa y demás prelados, el mensaje del presidente Mr. Coolidge, que decía: «Si nuestro país alcanzó tal preponderancia

política, es porque nuestras instituciones están en armonía con las creencias religiosas... No puede haber prosperidad económica si no descansa sobre realidades espirituales.»

Era, pues, en pleno siglo XX cuando contemplábamos que el mundo entero se congratulaba de la paz religiosa, cuando vemos ahora que se inicia de nuevo la era de los mártires. Relata varios episodios de la persecución mejicana y alude a la Encíclica del Papa por lo que se refiere a los sufrimientos de sacerdotes y seglares, despojo de iglesias, etc., terminando con un hermoso canto a la palma de martirio alcanzada por los jóvenes Silva y Melgarejo, cuyos nombres gloriosos, como de atletas y mártires de Cristo-Rey, han sido escritos ya en todo el mundo con letras de oro. Levantemos nuestra mente, añade, y al par que admiramos la fortaleza de nuestros hermanos-mártires de Méjico, y nos solidarizamos con sus sufrimientos, pidámosle a su patrona, la Virgen de Guadalupe, que pronto llegue la hora de brillar nuevamente la paz y tranquilidad en su desdichado país.

Una estruendosa ovación estalló al finalizar el joven orador, que con su atildado y bien razonado discurso, junto con la manera pulcra y sentida con que lo pronunció, cautivó de manera agradable al numeroso auditorio, demostrando en su primer acto público poseer cualidades excelentes y muy aprovechables en el porvenir.

#### EL SEÑOR VIDAL

A continuación uso de la palabra el entusiasta propagandista de los «Ejercicios Parroquiales», cuya aparición en el estrado arrancó vivos aplausos de la concurrencia.

Dice que su presencia en aquel acto representando a la «Liga de Perseverancia» y «Asociación de ex-alumnos de las Escuelas Cristianas», obedeció a un imperativo de su conciencia de católico; va a cumplir su obligación. Extraña a primera vista que haya persecución religiosa en pleno siglo XX, cuando parece que no predomina en el mismo más que la fiebre de oro y placeres, relegando a último término todo lo que revele religión o espiritualidad. La persecución religiosa de Méjico representa un solemne mentís a tal falta de espiritualidad, pues existen allí mártires de nuestra fe; lección que nosotros hemos de aprovechar para convencernos y convencer a los demás de que nuestra religión es cosa viva en nuestro siglo de materialismo, que se siente con intensidad, hasta llegar al sacrificio.

Y es la religión el único valor de nuestros días, como ha sido el de siempre, para la debida regularización de la vida humana. La ciencia, dice, no tiene valor moral; ya que pueda emplearse para el bien y para el mal; la elocuencia sirve a veces para ocultar o falsear la verdad, la poesía para servir al vicio, la filosofía no puede resolver todos los problemas del hombre, las ciencias naturales ni siquiera pueden llegar a satisfacer las exigencias del cuerpo. Sólo la religión puede dar cumplida satisfacción a todas las aspiraciones de la inteligencia y del corazón humanos.

Por eso la religión es siempre cosa de actualidad, deduciendo de ahí la obligación de estar instruidos en ella. Desconocerlo es el peor mal que pueda sobrevenir al hombre, pues cuando éste vea los desengaños del mundo, si no llega a la desesperación, caerá en el escepticismo, que tan poco sirve para la vida.

Aún los que tienen fe arraigada, deben instruirse en ella, para que sepan practicarla en todas las circunstancias que se presentan, desterrando los respetos humanos y el dulce y apacible «comodismo» de muchos que se llaman católicos, pero no obran como tales; sobre todo en nuestros días de prueba

es cuando hemos de proceder con vigor cristiano, aunando los esfuerzos de todos para bien de la Religión.

Además, es deber ineludible practicar los preceptos de nuestra fe para cumplir el fin que tenemos señalado en este mundo y la gloria que hemos de alcanzar en el otro; no somos libres para escoger otra cosa, ya que es el mismo Dios quien nos lo ha señalado. Pero mal podremos conseguir estos fines, si desconocemos la propia religión, de que Dios ha querido servirse para declararnos su voluntad, no defraudándonos en sus promesas si nosotros ponemos lo que está de nuestra parte.

En su consecuencia excita a los padres de familia a que procuren instruir a sus hijos en la santa religión; y a todos en general para con sus amigos y allegados, pues que si conocemos a fondo los preceptos de la fe, cumpliremos como católicos, y nos uniremos siempre para la defensa de nuestros ideales, dispuestos a sacrificarnos por ellos, como lo hacen nuestros hermanos de Méjico, cuya fortaleza heroica alaba y glorifica, mostrándonos toda su simpatía y admiración.

Una calurosa ovación siguió a la cálida y sentida peroración del señor Vidal, que con su palabra fácil y persuasiva tuvo pendientes de sus labios largo rato y dejó del todo complacidos a los oyentes.

#### EL SEÑOR PANADES

La presencia del ilustrado profesor y veterano propagandista católico, señor Panades, fue acogida igualmente con entusiastas aplausos.

Empieza diciendo que los numerosos católicos tarraconenses se habían reunido en aquel lugar a un toque de campana de la iglesia, pero no anunciando regocijo y fiesta alegre, sino que es un toque fúnebre, dado por el propio Romano Pontífice, a favor de nuestros hermanos de Méjico.

Proclama la inutilidad de los esfuerzos que hacen los perseguidores de la Iglesia, cuya perennidad exalta en hermoso canto, afirmando que todos los dardos de sus enemigos irán a estrellarse al ángulo de la piedra fundamental que colocó el propio Jesucristo. Recuerda como la Iglesia ha visto desaparecer imperios, rodar coronas, sucederse teorías científicas, etc. Sólo Dios y la Iglesia son y siempre serán.

¿Dónde están, se pregunta, las estatuas de los soberbios tiranos perseguidores Romanos? Se hallan hechas pedazos entre los escombros de las ciudades antiguas, donde han sido pisoteadas y despreciadas por todas las generaciones; sólo por el valor material que pueda tener una piedra antigua, se recojen en los Museos. En cambio, las estatuas de los santos y mártires que ellos persiguieron, se veneran con todo esplendor en los altares, bajo la sombra de la Cruz. «Ay de los que intentan tocar a mis ministros y a mis fieles» es la maldición del Espíritu Santo, que se cumplió en aquellos perseguidores antiguos, como se cumplirá en los modernos.

A los hijos de la capital de la España ceterior también les tocó en su tiempo la cruenta persecución, como hoy a los de Méjico; también nuestros antepasados supieron sucumbir gloriosamente en defensa de su fe, que no en vano dejaron buena semilla aquellos primeros mártires de Tarragona, San Fructuoso y sus ministros Augurio y Eulogio.

Nosotros, que nos gloriamos de ser sus sucesores en la patria y en la fe, dispuestos a imitarles en sus horas supremas, nos unimos en espíritu a los hermanos de Méjico, y pedimos a su Virgen de Guadalupe que acelere la hora de prueba a que Dios les tiene sometidos. Entretanto, nosotros nos hacemos solidarios en el proceder de los católicos mejicanos, que no es otra cosa que poner en práctica la obligación cristiana de obedecer a Dios ante todo.

Así que nuestra actuación en el día de hoy ha de ser la de aclamar primeramente a Cristo-Rey; estrechar más y más los lazos de hermandad con los católicos mejicanos; protestar a nuestro Santo Padre nuestra condición de hijos suyos adictísimos; manifestar a

nuestro amadísimo Prelado que los católicos de Tarragona están a su lado, dispuestos a obedecerle como mansas ovejas a su buen Pastor. En señal de estas protestas, exclama con un entusiasta ¡Viva Cristo-Rey!, que es coreado por los oyentes.

Termina relatando un curioso y edificante episodio de la invasión francesa, cuando sitiada Tarragona, cometieron aquellos soldados toda clase de felonías dentro los muros de nuestra urbe. Dice que los tarraconenses dispuestos a defenderse bravamente y en vista de su impotencia ante la avalancha enemiga, se refugiaron en los sótanos de las casas; de una de ellas salió indiscretamente un niño de 12 años, hijo de payeses, quien al pasar por delante de la Catedral fué detenido por un grupo de soldados franceses, interrogándole si llevaba armas, a lo que contestó que sólo llevaba unos rosarios. Intimaronle a que se los entregara, a lo cual se negó rotundamente el adolescente, lo propio que no les quiso entregar la barretina que llevaba puesta en su cabeza.

Después de varias amenazas para rendirle, le dijeron que profiriese un ¡viva Francia!, y él contestó con un ¡viva España! En su vista le forzaron a abrir su boca, llenándose de dinamita que luego hicieron explotar, quedando destrozada su cabeza sí, pero agarrando fuertemente con una mano los rosarios y con la otra la barretina, símbolo glorioso de los católicos tarraconenses, dispuestos en todas épocas a batirse y morir por su Dios y por su patria.

No hay por qué decir que las últimas palabras del Sr. Panades fueron acogidas con indescriptible entusiasmo y delirante ovación.

#### EL M. ILTRE. DR. RIAL

Acto seguido pasa a ocupar la tribuna el consiliario de «Acción Popular Católica», M. Iltre. Dr. Rial, quien en claras y elocuentes palabras expone el origen de la persecución mejicana, su aspecto ante la historia de la sociedad cristiana, sus primeros frutos y desenlace.

El fundamento legal, dice, de las violencias que tan espléndidamente ha expuesto el Papa en su Encíclica, tan enérgica como bien documentada, es la Ley constitucional que se puso en vigor el 31 de Julio próximo pasado.

No voy a discutirla, ni a censurarla, sino sólo a exponer algunos de sus artículos, por si son ignorados. Lee algunos de ellos y añade: La aplicación de estas y demás leyes ha sido violenta. El Papa indica de modo general algunas de estas violencias. En una revista que se publica en Madrid se detallan algunas, que también expone.

Las persecuciones no son cosa nueva en la Iglesia católica. Ha nacido en el Calvario donde culminó el odio y la persecución de Reyes y pueblos. Ha vivido, crecido y se ha propagado maravillosamente; pero ha echado más profundas sus raíces cuanto más combatida por el huracán de las persecuciones; y la sangre de sus mártires ha sido el fecundo riego de este árbol gigantesco; ha sido como abundante semilla que se ha desprendido de la flor, violentamente, pero con fruto. La historia, la perpetuidad y el aumento de la Iglesia se ha identificado siempre con las persecuciones. La vida, perpetuidad y propagación de la Iglesia por una parte, y las persecuciones por otra, no son dos hechos aislados y paralelos, sino que tienen íntima trabazón unos con otros.

Es que si la persecución ha sido mansa, pero fraudulenta, cual es la persecución del error contra la verdad, la herejía; ello ha dado ocasión a la explicación, declaración y defensa del dogma; y el dogma ha sido más claro, más definido y más luminoso, cuanto más perseguido.

Si la persecución ha sido violenta, ya por parte del poder público, ya por parte del pueblo, ello ha reaccionado el espíritu cristiano, enervado tal vez por la paz y la calma. Las armas que no sirven se enmohecen; la ociosidad y la calma, en los primeros siglos

de la era cristiana, corrompía los espíritus que se mantuvieron firmes y valerosos en los horrores de la persecución, como observó Tertuliano. Y esto se ha visto en nuestros tiempos: en Barcelona, por ejemplo, donde a raíz de la semana trágica reaccionó el espíritu de aquel pueblo, y hoy vemos reconstruidos o restaurados, pero mucho más bellos y espléndidos, los templos entonces incendiados y destruidos, y la vida de las entidades católicas más intensa, más pujante y mejor organizada, hasta el punto de poderse celebrar la maravillosa procesión del Jubileo del Año Santo el 31 de Octubre último, con asistencia de unas 60.000 personas.

La persecución actual de Méjico no ha de sorprendernos: es una fase ordinaria de la Historia de la Iglesia, de la cual Dios sacará incontables bienes. Lo que puede sorprendernos es el contrastar con la reacción católica que se observa en el resto del mundo, así entre el elemento popular como por parte de los poderes públicos.

Los primeros puntos de esta persecución han sido ante todo una vigorosa afirmación de fe católica, citando varios casos. Luego dice que se han dado ejemplos de gran fortaleza: de los Obispos, unos desterrados, otros encarcelados, uno de ellos asesinado en la cárcel. El Gobierno prometió dejar en paz a los sacerdotes con dos condiciones: a) separarse del Papa; c) casarse civilmente. Ya observa el Papa que de los 4.000 sacerdotes que hay allí, sólo uno o dos han sido traidores y apóstatas. Los demás sufren valerosamente el hambre, el destierro, la cárcel. Algunos, no solo desterrados, o encarcelados, sino aun asesinados. Así mismo aduce casos horripilantes que han tenido lugar entre los fieles de Méjico en defensa de su fe.

¿Cuál va a ser el desenlace de la persecución mejicana? La historia de todas, absolutamente todas las persecuciones religiosas tiene siempre idéntico capítulo final: es triunfo glorioso de la Iglesia Cristo crucificado, humillado, vencido, y sepultado resucitado, y su resurrección fué el más espléndido de los triunfos. Este hecho se repite en la historia de la Iglesia, lo mismo sucederá en Méjico, aduciendo a este propósito las mismas palabras del Papa; nadie puede fijar la hora, pero es cierto que los enemigos de la Iglesia no prevalecerán.

Como punto práctico del acto que se acaba de realizar propone las siguientes conclusiones, diciendo:

1.ª de afirmación católica. Por lo mismo propongo remitir al Papa un telegrama reiterando la profesión de fe católica y adhesión inquebrantable a su Persona, Magisterio y Autoridad de todos los Católicos de Tarragona.

2.ª Simpatía por nuestros hermanos de Méjico. Este afecto de simpatía debe cristalizar en dos actos: uno, de compasión y consuelo por sus sufrimientos; otro de protección y apoyo en la medida de nuestras fuerzas.

Dos telegramas o mensajes, pues: uno al Episcopado mejicano para que transmita a los fieles de aquella República los sentimientos de compasión y simpatía que han merecido de los católicos de Tarragona, que no cesan de rogar por ellos.

Otro al Presidente del Consejo de Ministros de nuestra nación, pidiéndole se interese eficazmente por la libertad de nuestros hermanos perseguidos.

3.ª De provecho o fruto práctico para nosotros. No tan solo para admirar el valiente espíritu de los mejicanos, sino para aprender de ellos.

El Papa atribuye en gran parte a las Sociedades católicas la actitud ejemplar de aquellos hermanos nuestros, y hace particular elogio de los «Caballeros de Colón» y de la «Asociación nacional de padres de familia». También en España existe esta Asociación, con la bendición de sus Obispos y el aplauso y protección de Su Majestad el Rey. En Tarragona se han hecho ya preparativos de organización; y vencidas algunas dificultades imprevistas, que han retardado más de lo debido la organización, puedo anunciaros



como inminente la implantación de la misma, como sección especial de «Acción Popular Católica».

Por aclamación de los concurrentes fueron aprobadas las precedentes conclusiones, tributando una calurosa ovación al final del razonado y entusiasta discurso del ilustre Consiliario de «Acción Popular Católica».

Final de la tercera tanda d'Exercicis celebrada el diumenge dia 19 al Balneari «Villa Engracia» d'Espulga de Francolí

Si esplendorosos i lluits resultaren els finals de les dos tandes anteriors, no menys pot calificar-se aquesta.

El gran pati del Hotel Villa Engracia, ple de gom a gom d'exercicis i llurs famílies, amics i curiosos, li donaven un aspecte animadíssim i típic.

D'arreu arriben autos i tartanes curullats de persones, freturosos de presenciar i pendre part en la festa.

Després d'una setmana de fret i boira, apareix el dia esplèndid i el sol ho ilumina tot.

Al mateix pati es monta l'altar, convertint-lo en església, quina volta es el cel blau.

A dos quarts de nou, nostre Eminentíssim Sr. Cardenal, comença el Sant Sacrifici de la Missa, qu'es oïda amb gran devoció pels fidels.

Els exercicants d'aquesta tanda (116) acompanyats de llurs germans perseverants d'aquestes comarques, tranquil·la aquella quietud s'ls'interrompuda pel resó de l'Eminentíssim celebrant i pels cants dels pinsans arraulits en els arbres, amb els cants de «Crec en un Déu» i «Som germans», quines veus ressonen pels camallars d'aquelles muntanyes de la Pena i per les parets, ja en ruïnes, del Monestir de Poblet.

Pren la paraula el P. Montfort, S. J., i fa la plàtica de preparació per a la Sagrada Comunió que dintre uns moments anaven a rebre els allí reunits.

Finalment aquesta i la missa, l'Eminentíssim Sr. Cardenal reb dels exercicants la Renovació de les promeses del Sant Baptisme. ¡Quin acte més emocionant!

Acte seguit, en els alegres i bells jardins del Balneari, te lloc el típic i animat esmorzar de germanor, i per fi de festa, el Rnt. mossèn Josep M. Doménech de Vimodri, Srs. Berengué i Mullerat d'Arbeca, Srs. Satorras i Cibera de Barcelona; Sr. Boquer d'Espulga de Francolí, Rnt. P. Vila, S. J., i Eminentíssim Sr. Cardenal, dirigeixen la paraula a tots els allí reunits, exposant els uns, les impressions rebudes durant els Sants Exercicis, i felicitant-se els altres per l'èxit esclatant obtingut en aquestes tres tandes, tandes que no seran les últimes, si Déu vol, ja que al bon temps, quan la primavera renova totes les coses, es continuaran, si cap, amb més èxit que aquestes, perquè d'elles en surtin els homes renovats també, florint en llurs cors noves flors, que en temps no llunyans es convertiran en fruits abundants i profitosos pel regne del cel.

Terminado el capítulo de ruegos y preguntas, se levanta el señor Francisco Vidal, presidente de la Asociación, quien en elocuente y sentido discurso exhorta a todos a ser valientes defensores de los principios religiosos...

Termina dando las más expresivas y sinceras gracias al M. Ilre. Dr. Dachs por haberse dignado aceptar la dirección del «Círculo de estudios» de la entidad y hace resaltar el gran incremento que va tomando hasta el presente...

Una nutrida salva de aplausos coronaron las palabras del señor Vidal.

Para terminar, levántose el vicepresidente, señor Sans, quien pide se haga constar en acta la justa protesta contra las vejaciones de que son objeto los católicos de Méjico...

No habiendo otros asuntos que tratar, el Dr. Dachs levanta la sesión a las once y media.

En el Seminario

PROGRAMA de la velada que los alumnos del Seminario Pontificio de Tarragona celebrarán bajo la presidencia del Emmo. Sr. Dr. D. Francisco de A. Vidal y Barráquer en honor de María Inmaculada, patrona del Seminario, mañana, día 22 de Diciembre de 1926, a las cinco de la tarde.

- 1. Introducción.—Por el Rdo. Lic. señor Casañas.
2. «Cantibus organis». A cuatro voces mixtas.—Pérez Moya.
3. «Cristo Rey».—Discurso por el reverendo Dr. Aleu.
4. «De re musicali».—Diálogo por los Sres. Manresa y Tarragó.
5. «Regnavit a ligno Deus».—Poesía por el Sr. Fort.
6. «Índica mihi».—Coro de tiple.—Hartmann.
7. «Medios para propagar el reinado de Cristo».—Discurso por el Rdo. señor Altaba.
8. «Record de una festa».—Diálogo por los señores Dalmau y Capdevila.
9. «Mi Virgen de estudiante».—Poesía por el señor Gorgues.
10. «Consagración».—Meloepa.—Recitado por el señor Ibarra. Música a cuatro voces mixtas.—Santiago Barberna.
11. Reparto de premios del Certamen.
12. «Himno a Cristo Rey». Letra de D. J. M. Feraud, música del Rdo. Salvador Ritor, organizada de la S. I. M. Letra y música premiadas en el Certamen Nacional de Reus. Estreno.

BOLETIN OFICIAL

Circular de este Gobierno ordenando a los alcaldes de las poblaciones, que se citan, indiquen a los propietarios de los locales públicos el cumplimiento de la circular del 17 de Enero de 1925.

Don Rafael de Azara y Anguera, vecino de Faiset solicita la concesión de un aprovechamiento de aguas de un litro por segundo de un pozo sito en la finca «Funia».

R. D. de Fomento referente a los caminos vecinos que fueron entregadas a las Diputaciones por el Estado.

Importante Circular de la Administración de Rentas Públicas.

Extracto de los acuerdos adoptados por la alcaldía de Amposta.

Tienen de manifiesto el proyecto de presupuesto municipal las alcaldías de Vendrell y Garidells y el presupuesto municipal las de Riera y Albiñana.

La alcaldía de Valls anuncia un concurso para la adjudicación de las obras de construcción de una cloaca en el Arrabal de San Antonio.

Don Pedro Bové, vecino de Pla de Cabra pone en conocimiento de los tenedores de participaciones del número 28.449 de la Lotería Nacional de Navidad, que tal número debe entenderse que es el 58.449.

Continuación del Estado de las Clases Pasivas del Estado.

DE SOCIEDAD

Ha llegado de la Corte el ingeniero inspector de la Fábrica de Tabacos don Miguel de Quesada.

El domingo contrajo matrimonio el joven José Pastor sobrino del cajero del Banco de España don Primitivo, con la señorita María Teresa Gols Solé hija de nuestro distinguido amigo don José Gols, director del «Orfeo Tarragonés».

Asimismo el citado día se unieron con los indisolubles lazos matrimoniales el atleta del «Club Gimnástico» don Juan Llorens con la agraciada señorita María del Claustro Lliteras Arbonés. En viaje de novios salieron para Valencia y otras poblaciones.

En uso de licencia se encuentra en esta para pasar las próximas Pascuas al lado de su familia, nuestro distinguido paisano don Rafael Granada, sobrestante de Obras provinciales de Oviedo.

Se encuentra en esta ciudad, con objeto de pasar las Pascuas de Navidad, el ilustrado profesor de Francés del Instituto de Figueras don José Nogués.

De Barcelona ha llegado a nuestra ciudad el distinguido joven don Enrique Prat de la Riba y Dachs, hijo del difunto fundador y primer presidente de la Mancomunidad de Cataluña.

Hospédase en casa de su tío el canónigo de esta Metropolitana don José Dachs.

Para pasar las vacaciones de Navidad ha regresado de Tortosa nuestro paisano don Prudencio Virgili, profesor del Colegio de San Luis de la ciudad del Ebro.

Pasada la gravedad, han entrado en franca convalecencia de su enfermedad los niños Carlitos, Cristián y Guillermo de Landa Porta, hijos de don Carlos de Landa y de León.

ECLESIASTICAS

Se hallan vacantes las prebendas que a continuación se expresan, debiendo proveerse por la Junta Delegada del Real Patronato Eclesiástico, con arreglo a los turnos que se indican:

Los que reúnan condiciones legales para aspirar a ellas, deberán remitir sus instancias, acompañadas de los testimonios que sólo son valederos por seis meses, contados desde la fecha en que fueron expedidas a las oficinas de la Junta (Conde de Barajas, 8 Madrid), antes del día 30 de diciembre en que quedará cerrado el plazo de admisión, rechazándose las solicitudes de cuantos no estén incluidos en el turno o concursos correspondiente a cada vacante.

Deán de Calahorra. — Concurso 6.º de la segunda categoría; canónigos de oficio de sufragánea y capellanes primeros de San Francisco el Grande.

Deán de Jaén. — Turno de traslado. Arcipreste de Calahorra. — Concurso quinto de la cuarta: canónigos de oficio gracia de reducción o colegiata.

Chantre de Coria. — Concurso sexto de la cuarta: beneficiados de la metropolitana, párrocos mozárabes y capellanes segundos de San Francisco el Grande.

Canonjía de Tarazona. — Concurso sexto de la quinta: párrocos, ecónomos y coadjutores de ascenso.

Capellanía de Reyes Católicos en Granada. — Turno de traslado.

Canonjía de Covadonga. — Concurso sexto de la sexta: párrocos y ecónomos de entrada.

Canonjía de Tudela. — Turno de traslado.

Beneficio de Toledo. — Concurso séptimo de la sexta: párrocos rurales y capellanes de monasterio, hospital, casa de beneficencia, penitenciaria o institutos análogos.

Canonjía de Ceuta. — Concurso primero de la sexta: capellanes segundos de San Francisco el Grande, párrocos mozárabes, provisoros y vicarios generales, secretarios de cámara, fiscales, rectores y profesores de Seminario o Universidad.

Han llegado a Barcelona, dos obispos expulsados de Méjico.

Se han hospedado en el convento de los Padres Misioneros del Inmaculado Corazón de María.

El sábado pasado recibieron en Barcelona el Diaconado los alumnos de esta Universidad Pontificia Rdos. don Guillermo Aleu, D. José Aloy y don

Antonio Piña, de la Diócesis de Barcelona.

Nuestra enhorabuena.

MUNICIPALES

El alcalde ha recibido contestación del señor director de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., a la última petición de rebaja de tarifas entre ésta y Barcelona.

Según nuestras impresiones, la contestación no es muy satisfactoria a los intereses de nuestra ciudad.

En Vigilancia municipal darán razón de un canario hallado en la vía pública.

DEL GOBIERNO CIVIL

Ayer tarde tuvo lugar en el Gobierno civil la reunión de la Junta provincial de Abastos, tomando las siguientes acuerdos.

Conceder transitoriamente, en vista de las actuales circunstancias por que atraviesa la producción del carbón vegetal, un aumento de 0'30 pesetas los 10 kilos del carbón flojo y 0'25 del fuerte.

Denegar la petición de los industriales tabajeros de Hospitalet del Infant de aumentar el precio de la carne de certero.

Confirmar tres multas de 200 pesetas a tres industriales de Ulldecona por no presentar las declaraciones de sus respectivos molinos.

Imponer 100 pesetas de multa a ocho carniceros de Vendrell por infringir la tasa sobre carnes de cerdo.

Imponer numerosas sanciones de 100 pesetas e inferiores a vendedoras de Creixell, Pla de Cabra, Capsanes y Altafulla, por infracción de disposiciones de abastos.

Imponer una multa de 100 pesetas a un carbonero de esta capital por transportar carbón sin la correspondiente placa.

En Amposta se ha cometido un robo de seis sacos de arroz propiedad de don José Bonet.

El señor gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa de 50 pesetas al empresario del Salón Moderno porque en la primera función de las celebradas anteayer domingo por la tarde, dejó de dar uno de los números anunciados y, además, no desalojó el local para la segunda, según tiene ordenado dicha autoridad.

Por promover escándalo y desobedecer al guardia urbano Sr. Prunera, ha sido imputada una multa de 20 pesetas a Isidro Artigas Mercadé.

Por el funcionario de Vigilancia señor Medina fué detenido ayer un individuo llamado Ildefonso Huélamo Sánchez, que en unión de dos socios se hallaba promoviendo escándalo en la calle de la Unión. Por ser conocido de la policía, el señor gobernador ordenó ingresarse a la Cárcel para sufrir 15 días de arresto.

Anteayer, domingo, celebraron reuniones las sociedades «Antiguos alumnos de las Escuelas Cristianas», «Centro Nacional» y «Sociedad marítima y terrestre», tratándose en las mismas de asuntos relacionados con el régimen de dichas sociedades y procediéndose en algunas a la elección de cargos para la Junta directiva que ha de regir durante el año próximo.

Por la superioridad ha sido acordado el traslado del jefe de Vigilancia de la plantilla de Reus, inspector don José Bordes Vilalta, quien pasa a prestar sus servicios en la plantilla de Badajoz.

LOCALES

Ha tomado posesión del cargo de secretario de esta Audiencia provincial D. Fermín García Roncal, que desempeñaba igual cargo en Vitoria.

Ha cesado D. Jaime Forasté, que lo venía desempeñando interinamente.

- La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos:
D. Antonio Porta P., 7.043,26 pesetas.
D. Miguel Gomicia Gil, 5.334,14.
D. Hilario López Ramiro, 3.645,97.
D. Enrique Viñas Boixó, 3.387,14.
D. José M.ª Grau Lapeira, 2.676,29.
D. Pablo Aymat Pujol, 2.574,58.
D. Victoriano L. Grañena, 1.134,83.
D. Jesús Cereceda Soto, 1.132,50.
D. Domingo Fuenmayor, 781,06.
D. Salvador Martí Güell, 596,27.
D. Joaquín Macip Macep, 150,66.
Sr. Depositario pagador, 12.000.

—La mejor solución alcalina se obtiene con la

— SAL VICHY ETAT —

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.

Mañana, día 22, a las siete y media, se reazrán dos misas en la iglesia de Nazareth, en sufragio del alma de doña Teresa Nogués de Ruíz, congreganta que fué de la Purísima Sangre de N. S. J. y Soledad de la Santísima Virgen.

En las excavaciones que se están realizando en los alrededores de la Fábrica de tabacos se ha descubierto un lienzo de mosaico muy bien conservado al parecer del siglo IV. Dicho mosaico forma la figura de un sacerdote en actitud de bendecir al pueblo y llevando un rollo de papel en la otra mano. También se han encontrado dos lápidas, una cristiana y romana la otra, cuyas inscripciones son interesantísimas.

El domingo pasado tuvo lugar en el Salón de actos del Seminario la reunión general reglamentaria del Apostolado de la Oración, canónicamente establecido en dicho centro, bajo la presidencia del Rdo. Sr. Director D. José Cambra.

Después que el presidente Rdo. señor Vernet saludó a todos los socios y brevemente expuso el objeto de la reunión, el secretario Rdo. Sr. Casañas dió lectura a una concisa y bien escrita memoria de los acuerdos y actos que el Apostolado con sus secciones de propaganda ha realizado durante el año actual. De la lectura de esta memoria y del estado de fondos, del que dió cuenta el tesorero Rdo. Sr. Martí, se evidenció la vida exuberante de dicha asociación y la propaganda y grande actividad que los seminaristas desarrollan principalmente en tiempo de vacaciones.

El Rdo. Sr. Catalá, con cálida palabra enfervorizó a los oyentes para seguir trabajando en el campo misionero y en la campaña antiblasfema, concluyendo el Sr. Director con prudentes avisos para el feliz éxito de los trabajos todos.

Tenemos noticia de que el Montepío Nacional de Aseguradores establecido en Madrid, en la calle del Barquillo, números 23 y 25, está gestionando de todas las Compañías de seguros que operan en España recomienden a su personal gestor y administrativo que ingresen absolutamente todos en esta benéfica entidad, formada con el fin de crear modestas jubilaciones, socorros en caso de enfermedad, pensiones para viudas y huérfanos, auxilios para las familias en caso de fallecimiento, etc., etc.

Muchas Compañías se han apresurado a colaborar para el bienestar de su personal señalando subvenciones que afiancen más la fuerte posición económica de este potente Montepío, que en su clase está a la altura de los que funcionan en las naciones más adelantadas en materia de previsión.

En el Colegio teresiano de esta capital se celebró el pasado domingo la profesión de votos perpétuos de la religiosa profesora Madre Concepción de Jesús Sacramentado Sanfeliu Aguilár.

Recibió la profesión religiosa el hermano de la religiosa Rdo. Daniel Sanfeliu, cura ecónomo de Toga (Valencia) y fué apadrinada por las señoritas Antonia Salaet y Carmen Pertegás.

Asistieron los padres de la religiosa y numerosas personas, además de las alumnas del Colegio.

Ayer se reunió el Pleno de la Cámara de Comercio, ocupándose de la cuestión de la Estación central.

En dicha reunión se expresó un dictamen técnico sobre el mencionado asunto, fijándose el criterio que deba sustentar la Cámara en la reunión de entidades convocada por el alcalde.

LA DROGUERIA

ANTIGUA VIRGILI

Tiene a disposición de su numerosa clientela un gran surtido en turrónes, barquillos, vinos y champagnes, a precios sin competencia y calidades garantidas. Pastas para sopa de la acreditada casa «Grriga», especiales para las Navidades.

ARTICULOS DE GANGA

- Melocotones al natural, lata 1 kg., 2 pesetas.
Miel blanca de romero, 1 kg., 2 id.
Setas (rovellons), lata 1/2 kg., 1'40.
Idem idem, lata 1/4 kg., 0'75.
Plátanos Gigante, docena, 1'60.
Servicio a domicilio. — Tel. 287.



# Kerosina SHELL

Petróleo superior refinado, único sin olor ni humo, para estufas y hornillos

PEDIDLO EN TODAS PARTES

Representante: J. M. Banús Vidal

Real, 20 :: Teléfono 184 :: TARRAGONA

## LIBRERIA TARRAGONENSE

JUAN ANTONIO GUARDIAS

Suc. de J. Armengol  
NOVEDADES

Sant Agustí: «Sermons». Volum quart de: la Col·lecció Sant Jordi. 275 pesetes.

Paül Allard: «El martirio». 6 ptas. A Hucnder: «A los piés del Maestro». 650 ptas.

Dr. Dietrich von Hildebrand: «L'esprit de Sant Francesc i el Terç Orde». 350 ptas.

Folch i Torres: «Pàgines viscudes». 1 peseta.

Jesús Rubio Coloma: «Amores africanos». Novela premiada con 5.000 pesetas en el Concurso literario de Editorial Voluntad. 5 pesetas.

«Epistolari del segle XV». Volum novè de «Els Nostres Classics». 5 pesetas.

Folch i Torres: «La Ventafocs». 350 pesetas. Edició castellana, 3 pesetas.

Clovis Eimeric: «El Cavaller de la Creu». 350 pesetas.

Clovis Eimeric: «El dinar de vistes». Una peseta.

Clovis Eimeric: «La flor del cirerer». Una peseta.

### DE ACTUALIDAD

«Canciones de Navidad». Recopiladas por J. Gutiérrez Gili e ilustradas por Barradas. 250 pesetas.

«Florecillas de San Francisco». Edición monumental, ilustrada por Segrelles, 170 pesetas. Edición Centenario (la misma presentación, pero en tamaño más reducido), 10 pesetas.

J. Joergensen: «San Francisco de Asís». Dos volúmenes, 10 pesetas.

G. K. Chesterton: «San Francisco de Asís». 5 pesetas.

## REGIONALES

En Barcelona ha tenido efecto la clausura de la Exposición del escultor Federico Marés, que tanto interés ha despertado entre el público inteligente.

Entre las obras adquiridas, figura una con destino al Museo de Arte Moderno.

El conocido escultor don Federico Marés fue delegado por el Real Circulo Artístico para que presentara en Madrid al director de Bellas Artes la petición suscrita por las principales asociaciones barcelonesas en pro de la consolidación y restauración de Poblet.

El conde de las Infantas acogió la solicitud con extremada benevolencia y declaró que por decoro nacional debía realizarse con prontitud la magna empresa que devolverá toda la grandeza al insigne cenobio.

En Barcelona apareció por las calles un sujeto que llevaba en la mano una gran petaca de goma llena de billetes de Banco de 25 y 50 pesetas, que repartía tranquilamente a los transeuntes.

Al principio se creyó que eran billetes arrojados, pero tan pronto como el público se dió cuenta de que se trataba de billetes legítimos, se formó numeroso grupo de gente, ávida de participar del generoso reparto.

Pronto se pudo echar de ver que se trataba de un perturbado.

En una confitería de la Rambla penetró el ávidoso ciudadano y largándole un billete de 50 pesetas al dependiente le dijo: «Tenga; que pedir es cobardía».

La Policía, al observar las actitudes raras de tal sujeto, procedió a su detención y resultó ser Ramón Villamitjana, que no está en sus cabales.

Parte de los billetes destruidos fueron recuperados por la Policía, pero muchos no hubo medio de recogerlos.

Se ha concedido una subvención de mil pesetas para la fiesta del árbol que organiza en Tortosa la Comunidad de Regantes, fundándose en los grandes beneficios que proporciona a la industria sedera la propaganda y la implantación de moreras y haber conseguido el establecimiento oficial de un vivero de las mismas.

## GENERALES

Se confirma la noticia de que en breve se concederá licencia cuatrimestral a los soldados del reemplazo de 1925. En Cerviá ocurrió un lamentable accidente.

Un grupo de niños de dicho pueblo se hallaban jugando tranquilamente y tomando uno de ellos una escopeta la convirtieron en objeto de sus diversiones. Andando el juego el arma fué disparada hiriendo gravemente a la niña Agustina Martí, de 6 años, destranzándole la cara.

En medio de la confusión del momento, tuvieron el acierto de quitar el arma al inconsciente agresor porque la escopeta era de dos cañones y quedaba la segunda carga que hubiera podido producir otras víctimas.

La infeliz criatura fué trasladada a la Clínica Vallory de Lérida para atender a su curación.

En Portugalete (Bilbao) un bebedor dejó en prenda por el gasto en una taberna un viejo violín, que elogiado extraordinariamente por unos sujetos, fingiendo tratarse de un stradivarius, ofrecieron por el mismo 400 pesetas.

El tabernero dijo no estar autorizado para venderlo; pero al regresar el dueño, para pagar el gasto, se avino a venderlo al tabernero, que pagó por el violín 350 pesetas, con la esperanza de un buen negocio, y está aguardando todavía el regreso de los compradores.

Por Real orden, se dispone que por el ministerio de la Gobernación se designe una Junta que estudie y proponga una reorganización de los servicios radio-telefónicos, en sus aspectos técnico industrial, gubernativo y administrativo.

La Junta redactará su propuesta de la que enviará copia, para su inserción, a la «Gaceta de Madrid» y a los diarios o publicaciones oficiales de los ministerios, a quienes afecten a los mencionados servicios, abriendo una información pública por un plazo no mayor de treinta días, para que dentro de él puedan las distintas corporaciones, entidades y particulares formular por escrito las observaciones que estimen pertinentes.

Han llegado a la Coruña el explorador austriaco Zatlatal y el explorador alemán Kliebeck, que vienen recorriendo el mundo en burro, con el fin de ganar el premio anunciado por la Sociedad Deportiva de Berlín.

Viajan sin dinero y se dedican a la venta de postales, aceptando también los donativos que se les ofrecen.

Traen un curioso álbum, en donde anotan los acontecimientos de su viaje, y recogen además autógrafos de las autoridades de los pueblos recorridos, para acreditar de este modo su paso por los mismo y la fecha de su estancia en cada uno.

Un remolcador que se dirigía a Larrache, sufrió un furioso temporal, arrebatañdo un golpe de mar a cinco legionarios y a un marinero.

El pánico se enseñoreó de la tripulación, no acertando a prestar auxilio a los que luchaban con las olas y que se mantenían todavía a flote.

El sargento patrón de la embarcación, tuvo que imponerse revolver en mano, logrando salvar a los cinco legionarios.

El marinero desapareció entre las olas, pareciendo ahogado.

Una Comisión de directores de Colegios privados ha visitado al ministro de Hacienda para rogarle una rebaja en las contribuciones actuales y que se establezca en lo sucesivo la debida proporcionalidad, a fin de que los colegios pequeños no tributen lo mismo que los grandes y que se les exima de llevar el libro de ventas.

La comisión, que iba presidida por el señor Albercío, se mostró muy complacida de la acogida que le había sido dispensada por el ministro.

La «Gaceta» publica una Real orden de Hacienda con el proyecto de reforma de la tributación directa y creación de un impuesto sobre las rentas y ganancias de todas clases y abriendo una información hasta el día 15 de febrero próximo.

Se ha autorizado a los periódicos publicar una nota diciendo que reunidos en el domicilio social del Centro de Juventudes mauristas de Madrid las representaciones colegiadas de las fuerzas políticas mauristas, de toda España, acordaron ratificar su adhesión absoluta inquebrantable a las doctrinas y procedimientos preconizados por el que fué su digno jefe don Antonio Maura, y afirmar el inconveniente de que a contemplación reflexiva y serena de las realidades nacionales no aconseja modificación alguna ni en el criterio ni en la conducta; declarar que no responde, por el momento, a ninguna necesidad ni inconveniencia el cambio de nombre que dieron a la agrupación, y estima, por el contrario, que en seguirse llamando mauristas, radica la ejecución más gloriosa, y conceder un voto de confianza al señor Goicoechea para que continúe encauzando el esfuerzo colectivo y continúe en el ejercicio de la función directa, eligiendo el momento de celebrar una asamblea magna en que se articulen sucesivamente los problemas públicos pendientes.

El presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, ha hecho entrega a los capitanes señores González Gil y Barberán del siguiente mensaje para que éstos señores lo entreguen al gobernador general de aquellas colonias, general Núñez de Prado: «Por conducto de los tripulantes valerosos del avión español R. S., que van a dominar más con el motor de su corazón que con el de su máquina, el más atrevido itinerario aéreo concebible, envío en nombre del Gobierno, a las Colonias españolas de Guinea y Fernando Poo y a sus autoridades, un alentador saludo, expresivo de la atención con que seguiremos su vida y el afán con que contribuiremos a su prosperidad y desenvolvimiento. A la España rediviva de hoy, no la mueven imperialismos, pero menos caerá en olvidos ni abandonos para los hombres de la raza que por la ruda lucha del trabajo extienden su influencia y acrecen su prestigio. Dios va a querer que este mensaje llegue a su destino sin dificultad ni retraso, como premio merecido al arrojo y fe de sus portadores.»

## OFICIAL

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### Nacidos

Pilar Castillo Grós.  
Juan José Aviá Rovira.  
Juan Navarrete Rovira.  
Rafael Pasano Tutusaus.  
Amparo Lledó Puig.

#### Fallecidos

Teresa Baduell Comdort, de 75 años, Paseo Saavedra, 15.

#### Matrimonios

Ninguno.

## MARITIMAS

### MOVIMIENTO DEL PUERTO

#### Entradas

Vapor «Cabo San Vicente», de Santander, con carga general.  
Vapor «Unión», de Cette, con bocoyes vacíos.  
Vapor «Ottar Jarl», de Cette, con tránsito.

Vapor «Freixas II», de Cette, con pipería.

Vapor «Vineroz», de Cette, con pipería.

Vapor «Jorge uJan», de Palma, con carga general.

Pilebot «Capdepera», de Palma, con gasolina.

Laud «Tecla», de San Carlos, con sal.

#### Despachadas

Vapor «Cabo San Vicente», para Barcelona, con carga general.

Vapor «Jorge Juan», para Palma, con carga general.

Pilebot «Capdepera», para Palma, con carga general.

Laud «Miguel», para San Carlos, en lastre.

## CRONICA RELIGIOSA

### SANTOS DEL DIA

Santos Tomás, ap., Anastasio ob. y Severino, ob.

### SANTOS DE MANANA

Santos Queremón, ob., Demetrio, Honorato, Floro, Isquirión, Flaviano y Ezón, mártires.

# Polvos Gano

Cura las enfermedades de los animales

Engorda a los cerdos en 15 a 20 kilos

Aumenta la puesta a las gallinas

VENTA: JOAQUÍN MOYA

Rambla de San Carlos, núm. 20

TARRAGONA

### CUARENTA HORAS

Continúa en el templo del Sagrado Corazón, siendo las horas de Exposición: Por la mañana, de ocho y media a once; tarde, de 4 y media a siete.

### CULTOS PARA HOY

Sagrado Corazón.—Continúa el solemne Octavario a Jesús Sacramentado. Todos los días, a las seis menos cuarto de la tarde, expuesta S. D. M., se rezará el Santo Rosario, Trisagio cantado, ejercicio del Octavario, sermón por el Rdo. P. Ramón Díez, S. J., bendición y reserva.

San Miguel.—Durante la misa de 7 comienzan los ejercicios de los Trece Martes a San Antonio de Padua.

### DEL VUELO DEL «PLUS ULTRA»

En el ministerio de Estado se ha recibido, por conducto de la Legación de España en Montevideo, una placa conmemorativa del vuelo del «Plus Ultra», donación de las poblaciones de Rivera y Santa Ana de Libramiento al Aeródromo de Cuatro Vientos.

La placa es de gran tamaño y es de mármol verde. En la parte superior aparece el emblema del «Plus Ultra» y debajo, en relieve, un gráfico del vuelo. Después están inscritos los nombres de los aviadores y los de las ciudades donantes.

En el relieve se ven las carabelas de Colón y el «Plus Ultra» en vuelo.

## DE PROVINCIAS

### LLEGADA DEL MARQUES DE ESTELLA Y LOS MINISTROS DE GOBERNACION Y FOMENTO

Bilbao, 20.

Llegaron el jefe del Gobierno y los ministros de Gobernación y Fomento, siendo recibidos por las autoridades, los miembros de la Unión Patriótica, comisiones y representaciones de diversas entidades y mucho público.

Los ministros asistieron a la inauguración oficial del grupo de casas de los ferroviarios, construido en la calle de Zabala. Concurrieron, además, las autoridades y delegados ferroviarios, los cuales aclamaron a los visitantes.

Luego se trasladaron al Frontón Euskalduna, en donde se celebró un banquete monstruo en honor del presidente y señores ministros. Calcúlase que asistieron dos mil cuatrocientas personas.

Al final del banquete habló el señor presidente del Consejo, el cual pronunció un gran discurso en el que hizo resaltar la importancia del acto que se celebraba.

SUC. DE TORRES & VERGILI  
San Francisco, 14. — Teléfono 507

Juan Mallafre

Médico oculista

CALLE FORTALET, 6, Pral.  
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6

La clientela agradecida propaga el



Amigo DÉBIL tome Elixir CALLOL

Aumenta el APETITO y las FUERZAS rápidamente

Medicamento Aprobado y Recomendado desde el año 1897, por la Real Academia de Medicina y Cirujía, a los débiles.

¡Cómpralo hoy mismo. — Solo vale 6 ptas.

Los Médicos, que lo conocen prácticamente lo recetan, lo toman y lo dan a sus familias



# CODORNIU

es la marca registrada para designar los vinos elaborados por el método de CHAMPAGNE, cosechados en los célebres viñedos de CAN CODORNIU

# CODORNIU

debe su crédito a sus vides seleccionadas, al acierto en sus COUPAGES y al gran capital de que dispone que le permite guardar un stok de varios millones de botellas durante muchos años

# CODORNIU

posee las más importantes cavas de España; el que las visita contempla con admiración los interminables muros de botellas que constituyen sus reservas de vinos añejos

